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Durante a última reunião 
de Câmara, realizada na se-
gunda-feira (19), o vereador 
Bruno Mól (PMDB) chamou a 
atenção para um problema que 
tem sido recorrente na Praça 
Gomes Freire (Jardim): o uso 
indiscriminado de drogas. Se-
gundo o vereador, na noite de 
domingo (18), ele esteve no jar-
dim com sua família para ver a 
iluminação natalina, e percebeu 

“O Jardim está virando uma 
Cracolândia”, afirma vereador

que o local se tornou um gran-
de ponto de encontro de usuá-
rios drogas. 

Ainda de acordo com o ve-
reador, no domingo (18), havia 
a presença de duas viaturas e de 
sete policiais militares no local, 
mas não foi o suficiente para 
intimidar os usuários e evitar 
que fizessem do Jardim uma 
“cracolândia”.
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a nossos irmãos. A situação atual 
econômica do Brasil torna difícil 
para muitos o Natal dos presen-
tes, das árvores ornamentadas e 
da mesa farta. Mas, podemos ce-
lebrar o Natal em sua dimensão 
mais bela: o Natal da esperança, do 
coração que se abre a Deus e ao 
próximo, que estreita os laços de 
família e de amizade, que acolhe na 
solidariedade os mais necessitados.

O nascimento de Jesus é a 
ocasião de festejarmos a entrada 
na história do amor solidário pelos 
irmãos que continua, através dos 
tempos, mostrando a vida nova 
que Cristo nos comunica pela gra-
ça. O amor gratuito dos pais aos 
filhos, a paciência dos enfermos, a 
caridade dos que a eles se dedicam, 
a generosidade dos missionários, o 
empenho por um mundo mais jus-
to, tudo isso é fruto da encarnação 
do Filho de Deus. Imbuídos des-
tes mesmos sentimentos, seremos 
felizes neste Natal, anunciando a 
esperança de um mundo fraterno, 
fazendo os outros felizes.

 
* Dom Luciano foi bispo 

auxiliar em São Paulo e arce-
bispo de Mariana, militou por 

diversas causas sociais. 
Faleceu no ano de 2006 e 

escrevia semanlmente para a 
Folha de S. Paulo.
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Charge

Editorial
Viva o espírito de Natal!

O Natal chegou. Esta data é linda e esperada 
por muitos. É uma sensação incrível ver o brilho 
nos olhos de nossas crianças, nas ruas e na cidade 
inteira. Todos estão ansiando as confraternizações 
de fim de ano para troca de presentes e muita di-
versão. 

O nascimento do Filho de Deus, pela grandio-
sidade de seu simbolismo, também significa refle-
xão, fortalecimento e renovação de nossa fé. 

Neste Natal esteja perto de quem você ama, 
compartilhe as alegrias e sorrisos para que as fes-
tas de fim de ano sejam comemoradas da melhor 
forma possível.

Que nós possamos viver em um mundo de paz, 
é importante praticar atitudes simples. Dê um co-
bertor a quem tem frio. Compartilhe comida com 
quem tem fome. Ofereça um abraço a quem tem 
solidão. Essas são formas de viver o espírito nata-
lino, assim como fez o menino Jesus.

O Ponto Final deseja Boas Festas e que sejam 
cheias de harmonia, prosperidade, saúde, esperan-
ça e muito amor.

31 2101-3871

Natal de esperança
Luciano Mendes de Almeida

Toda criança sonha com o 
Natal. É o momento dos presen-
tes e do aconchego familiar. Para 
as lojas é tempo especial de ven-
das. Enfeites e ornamentos, sinos, 
anjos e árvores luminosas dão às 
casas um ar de festa. Na medida 
em que se aproxima o dia de Na-
tal, cria-se clima de misteriosa paz. 
Nos lugares de trabalho, fábricas, 
repartições públicas, nos hospitais 
e até nas prisões celebra-se o Na-
tal. As pessoas procuram se esque-
cer da rotina para reunir familiares 
e amigos, e colocar em comum 
alegrias e expectativas.

Natal acontece no meio 
da vida com todo seu realismo. 
Nestes mesmos dias, centenas de 
milhares de soldados estão acam-
pados nas fronteiras do Iraque, 
apreensivos pelo amanhã. A vio-
lência se multiplica em assaltos, 
sequestros e assassinatos. Infeliz-
mente, trafica-se a droga e destrói 
a juventude. Miséria, fome e doen-
ças continuam ceifando vidas ino-
centes num mundo em que o pão 
seria suficiente para todos.

Não só na casa enfeitada para 
festa, mas também nos ambientes 
de angústia e sofrimento somos 
chamados a descobrir a mensa-
gem profunda do Natal. Jesus 
Cristo nasce em Belém para ofe-

recer a todos a vida plena, a vitória 
sobre o pecado e morte, e reconci-
liação com Deus e entre nós. Natal 
é a certeza de que Deus nos ama e 
está conosco. A imagem de Jesus 
pequenino, no presépio, tendo ao 
lado sua Mãe e São José, é sinal de 
esperança para o mundo. À luz da 
fé reconhecemos na encarnação 
do Filho de Deus a prova de quan-
to somos amados por Ele. Este 
amor é a raiz da dignidade de cada 
pessoa. Somos destinados a entrar 
em comunhão com Deus, a reco-
nhecê-lo como Pai e a querer bem 
a todos como irmãos. Tudo isso 
nos faz rezar e refletir. Na oração 
vamos entender a verdade trans-
formadora da presença de Jesus 
e a paz que nos oferece apesar do 
ambiente de ódio e injustiça que 
ainda marca a história humana.

Natal é, assim, convite ao per-
dão, a superar as barreiras que nos 
separam, a esquecer os ressenti-
mentos, acreditar na bondade uni-
versal. É mais do que isso. É apelo 
a preencher o vazio espiritual, em 
que tantos vivem, quando procu-
ram a felicidade nos fogos-fátuos 
do acúmulo dos bens materiais, do 
prazer desordenado ou da vontade 
do poder. Encontramos a felicida-
de em Deus que nos ama, que nos 
comunica seu amor e nos ensina 
a alegria de fazer o bem gratuito 

EDITAL
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¨cidades
“O Jardim está virando uma 
Cracolândia”, afirma vereador
Indignação. O vereador Bruno Mól mostrou indignação ao expor sobre a situação da Praça Gomes Freire, 
que tem abrigado grande número de usuários de drogas.

DA REDAÇÃO

Durante a última reunião de 
Câmara, realizada na segunda-
feira (19), o vereador Bruno Mól 
(PMDB) chamou a atenção para 
um problema que tem sido re-
corrente na Praça Gomes Freire 
(Jardim): o uso indiscriminado de 
drogas. Segundo o vereador, na 
noite de domingo (18), ele esteve 
no jardim com sua família para 
ver a iluminação natalina, e per-
cebeu que o local se tornou um 
grande ponto de encontro de 
usuários drogas. 

“Ontem à noite, depois da 
igreja, os meus filhos queriam ver 
a iluminação do Natal de Luz, no 
jardim, inclusive encontrei com 
o vereador Geraldo Sales de car-
ro, estacionei na parte de cima 
do Jardim e fui descendo a pé 
com minha esposa e meus filhos, 
quando vi uma cena que eu sin-
ceramente posso afirmar: aquele 
ambiente não é saudável para a 
família marianense estar, infeliz-
mente. Na minha infância e ado-
lescência eu frequentei o Jardim, 
e aquele ali sempre foi um ponto 

de encontro da família, dos ami-
gos, das pessoas de bem. E hoje, 
infelizmente, posso afirmar que 
aquele lugar se tornou um lugar 
de consumo de drogas”, relatou 
Bruno indignado.

Ainda de acordo com o ve-
reador, no domingo (18), havia 
a presença de duas viaturas e de 
sete policiais militares no local, 
mas não foi o suficiente para in-
timidar os usuários e evitar que 
fizessem do Jardim uma “cra-
colândia”. 

“Um ambiente que é consu-
mido droga é um ambiente pro-
penso a violência. A um tiroteio, 
uma briga, como tem acontecido 
frequentemente no jardim, e para 
o meu espanto, havia duas viatu-
ras com sete policiais na parte de 
cima olhando aquilo tudo. Agora 
eu fico pensando: Mariana é uma 
cidade muito pequena para gente 
perder essa briga. O que me cha-
mou a atenção é que não foi um, 
dois, três. Não foi um caso pon-
tual, em todos os cantos da praça 
as pessoas estavam consumindo 
droga. Isso não pode aconte-

cer. O jardim está virando uma 
Cracolândia, e eu estou falando 
isso não só como representante 
público, mas como cidadão, que 
frequentava o Jardim de Maria-
na”, afirmou o vereador.

O presidente da Câmara, Te-
nente Freitas (PHS), completou 
a explanação de Bruno, afirman-
do que a legalização da maconha, 
que é uma discussão evidente no 
país, não é eficiente para acabar 
com o tráfico, uma vez que o 
álcool e o cigarro são drogas lí-
citas e não tiveram o tráfico er-
radicado. “Não vai acabar com 
o tráfico se legalizar uma droga, 
é um problema a mais de saúde 
que nós vamos ter, porque nós já 
sabemos do problema que temos 
hoje. Não temos que investir em 

casas de recuperação, temos que 
investir é na família. Não é pos-
sível que os pais e as mães conti-
nuem tendo filhos sem a mínima 
responsabilidade de cria-los. Lo-
gicamente, eu tenho certeza que 
aquele pai, aquela mãe que pega 
o seu filho e leva na igreja des-
de novinho, que ensina pra ele o 
caminho correto, não vai se en-
volver nisso. Infelizmente, muita 
gente tem tido filhos por aí e joga 
no mundo e acha que o mundo 
vai criar e vai acontecer o que 
temos visto que tem acontecido, 
expôs o presidente.

Finalizando o assunto, Te-
nente Freitas afirmou ainda que 
há um problema quanto à segu-
rança no Jardim. De acordo com 
o vereador, quando se passa a 

escala de Guardas Municipais e 
alguns são destinados para fazer 
a ronda, há um certo desagrado, 
justamente pelos grandes pro-
blemas que se encontram no 
local. “Tudo o que acontece lá 
você tem que intervir, aí junta 30, 
40 pra cima de você e não tem 
como falar nada. Eles podem fa-
zer de tudo o que quiser e você 
não pode falar nada. É assim a 
situação e a Guarda Municipal 
está precisando de uma atenção 
maior, já falamos disso aqui e in-
felizmente sem a condição, sem 
estrutura maior, armamento, uni-
forme, não tem condição. Sabe-
mos que a polícia tem um efetivo 
reduzido. A guarda pode fazer 
parceria, mas precisa de estrutu-
ra”, finalizou Freitas.
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Codema discute sobre projetos 
ambientais em Mariana
Solicitação. Na reunião houve a solicitação de documentos específicos das empresas sobre o empreendimento.

DE MARIANA

A Secretaria de Meio 
Ambiente de Mariana e os 
membros do Conselho Mu-
nicipal de Desenvolvimento 

Ambiental (Codema) discu-
tiram, na segunda-feira (12), 
o andamento de importantes 
de projetos ambientais no 
município. Dentre eles estão 
os projetos da Mantiquei-
ra Transmissora de Energia 
SA, da Empresa Brasileira 
de Quartzo, da Fenix Mine-
ração e da empresa Samarco 
Mineração, referente à ins-

talação dos diques de con-
tenção e do Complexo Ger-
mano. Segundo o secretário 
de Meio Ambiente, Rodrigo 
Carneiro, os processos são 
de empreendimentos novos 
a serem instalados no muni-
cípio e necessitam de ajustes 
para adequação.

“Os processos das em-
presas todos foram pedidos 

vista por falta de documen-
tação. Quanto ao processo 
dos diques, os órgãos esta-
duais e federais já negaram 
a instalação e já não cabe ao 
conselho julgar. Já o com-
plexo de Licença Opera-
cional Corretiva (LOC) foi 
aprovado por se tratar de 
uma empresa que já exerce 
sua atividade desde 1977, e 

com isso, ocorre um novo 
licenciamento único da Sa-
marco e caso ocorra algum 
problema especifico de se-
tor todo projeto é interrom-
pido”. Na reunião houve a 
solicitação de documentos 
específicos das empresas so-
bre o empreendimento e o 
âmbito ambiental para pos-
terior avaliação.

Mais um ano foi 
possível realizar o sonho 
e levar alegria para mais 
de 130 crianças. Na 
manhã de sexta-feira 
(16) foram as crianças 
do Centro Promocional 
Cônego Renato, que 
esperavam ansiosas a 
chegada do Papai Noel 
levando os presentes que 
elas tanto esperavam. Na 
manhã de sábado (20) 
foi a vez das crianças do 
Projeto Alferes do bairro 
Santo Antônio.

Foi muito 
emocionante ver a 
alegria de cada criança ao 
receber o seu pedido feito 
ao Papai Noel através 
das cartinhas. Aproveito, 
aqui, para agradecer, 
em primeiro lugar a 
Deus, por nos dar forças 
e saúde para conseguir 
estas realizações, depois 
a todos que adotaram sua 
cartinha para contribuir 
nos trabalhos para 
fazer a alegria dessas 
crianças neste dia. Um 
agradecimento especial 
também à direção, 
monitoras e funcionárias 
das instituições, ao 
grupo de voluntários da 
Confraria Capim Canela, 
aos parceiros do Rotary 
e não poderia deixar de 
agradecer o nosso amigo 
Papai Noel. Deus abençoe 
a todos.

Crianças do 
Projeto Alferes 
recebem 
Papai Noel
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BHP e Vale dão fim a impasse 
sobre retomada da Samarco
Negociação. A Samarco, independente da divergência entre as suas proprietárias, tem negociado com a 
Secretaria de Meio Ambiente de Minas Gerais um novo sistema para depósito dos rejeitos.

DA GAZETA ONLINE

O impasse entre as donas 
da Samarco, que impedia a 

mineradora de iniciar seu pla-
no para retomada das ativida-
des, chegou ao fim. Segundo 

o presidente da Vale, Murilo 
Ferreira, o desalinhamento 
com a sócia BHP foi supera-
do. “Fizemos progressos in-
tensos nas últimas semanas. 
Superamos os obstáculos 
que afetavam o futuro da Sa-
marco”, disse em coletiva no 
Palácio Anchieta na segunda 
(19), no Espírito Santo.

O presidente da Vale ex-
plica que a Samarco, inde-
pendente da divergência en-
tre as suas proprietárias, tem 
negociado com a Secretaria 
de Meio Ambiente de Mi-
nas Gerais um novo sistema 
para depósito dos rejeitos. 
A proposta é usar a Cava de 
Alegria Sul, em processo de 
licenciamento ambiental. No 
entanto, a alternativa daria 
capacidade produtiva de no 
máximo dois anos e meio por 
isso é vista como um meio 
temporário.

Para o longo prazo, a saí-
da mais viável para a Samarco 
seria usar a Cava de Timbo-
peba, uma mina da Vale já 
exaurida, para descartar os 
rejeitos de minério. A BHP 
defendia a manutenção do 
sistema de barragens usado 
pela Samarco. “Queremos 

que a Samarco volte de uma 
forma segura, que não seja 
feita nenhuma imprudência. 
Precisamos dar todas essas 
garantias”, disse Ferreira.

Contar com a estrutura da 
Vale dará à Samarco, além dos 
dois anos e meio, no mínimo 
mais onze anos de produção. 
“No caso das cavas, você reti-
ra o minério e preenche com 
os rejeitos. O processo de li-
cenciamento é mais seguro. 
Não levará um tempo muito 
grande. É imprudente dizer 
a data para retomada, pois 
dependemos de uma série de 
autorizações. Mas posso as-
segurar que isso ocorra antes 
do final do ano que vem”.

CAVA DE ALEGRIA SUL
A área era utilizada para 

a extração do minério de fer-
ro. A Cava não possui conexão 
física com a área de barragens 
do Complexo de Germano, do 
qual fazia parte a barragem de 
Fundão, onde ocorreu o rom-
pimento.

Além de utilizar uma cavi-
dade já existente no solo, a es-
trutura contará ainda com um 
dique feito em solo compac-
tado, técnica construtiva das 
usinas hidrelétricas para ar-
mazenamento de água, resul-
tando em uma capacidade de 
armazenamento de 17 milhões 
de metros cúbicos de rejeitos.

A disposição de rejeitos 
na Cava tem a anuência do 
Departamento Nacional de 
Produção Mineral (DNPM), 
autarquia federal vincula-
da ao Ministério de Minas e 
Energia. 

A proposta é usar a Cava de Alegria Sul, em processo de 
licenciamento ambiental
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Futuro. A iniciativa visa incluir Mariana entre o Índice de 
Desenvolvimento Humano (IDH) das 10 melhores cidades do Brasil.

DA REDAÇÃO

Integrantes da Prefeitura de 
Mariana junto à sociedade civil 
organizada se reuniram na terça e 
quarta-feira (13 e 14) para discutir 
o Plano de Crescimento e Desen-
volvimento Sustentável de Maria-
na até o ano de 2030. Nos dois 
dias foram abordados temas que 
englobam mobilidade, seguran-
ça, desenvolvimento econômico, 
saúde, dentre outros. Além da ela-
boração de ações que irão nortear 
a gestão pública para os próximos 
anos a iniciativa visa incluir Ma-
riana entre o Índice de Desenvol-
vimento Humano (IDH) das 10 
melhores cidades do Brasil.

Prefeitura e sociedade civil discutem 
planos para o crescimento sustentável

Durante os dois dias foram abordados temas que englobam 
mobilidade, segurança, desenvolvimento econômico, saúde 
e demais setores da instituição.
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Proposta é debatida em audiência com mais de 2 mil pesso-
as na Arena Mariana, dentre representantes da empresa, do 
Ministério Público e de órgãos do meio ambiente.

Samarco consegue aval para usar 
depósito de rejeitos em Ouro Preto
Números. A capacidade do empreendimento é de receber cerca de 17 milhões de metros cúbicos de rejei-
tos, o suficiente para dois anos de operação da empresa.

DE MARIANA

A mineradora Samarco 
deu um passo importan-
te para poder retomar suas 
operações, que estão sus-
pensas desde a tragédia da 
barragem de Fundão, que 
ocorreu em Mariana (MG) 
no dia 5 de novembro de 
2015. O Departamento Na-
cional de Produção Mineral 
(DNPM), órgão vinculado 
ao Ministério de Minas e 
Energia, concedeu a anuên-
cia para a utilização da cava 
de Alegria do Sul como de-
pósito de rejeitos.

A cava é um buraco de 
onde já foi extraído minério 
e fica no município de Ouro 
Preto. Ao lado dela, a pro-
posta é construir um dique 
de 10 metros de altura. A 
capacidade do empreendi-
mento é de receber cerca de 
17 milhões de metros cúbi-
cos de rejeitos, o suficiente 
para dois anos de operação 
da empresa.

Para usar a cava de Ale-
gria do Sul como depósito, 
a Samarco ainda precisará 
de autorização da Secretaria 
de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável de 
Minas Gerais (Semad). Nos 

dias 14 e 15 de dezembro, 
o órgão irá realizar audiên-
cias públicas em Ouro Pre-
to e Mariana para discutir a 
questão.

Para usar a cava de Ale-
gria do Sul como depósito, a 
Samarco é preciso de autori-
zação da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável de Minas Ge-
rais (Semad). Nos dias 14 
e 15 de dezembro, o órgão 
realizou audiências públicas 
em Ouro Preto e Mariana 
para discutir a questão.

Em Mariana, o encon-

tro reuniu mais de duas mil 
pessoas na Arena Mariana, 
dentre elas representantes da 
mineradora, do Ministério 
Público e de órgãos ligados 
ao meio ambiente. De acor-
do com a Samarco, o novo 
sistema seria seguro. “É uma 
estrutura de cava natural, for-
mada por rochas no terreno, 
então não existe possibilidade 
de ruptura neste tipo de estru-
tura”, disse o gerente-geral de 
Estratégia, Gestão e Informa-
ção da Samarco, Alexandre de 
Andrade Souto.

Para o prefeito de Maria-

na, Duarte Júnior, que tam-
bém participou da audiência 
pública, o retorno das ativida-
des da mineradora é extrema-
mente importante para o de-
senvolvimento da cidade. “A 
empresa é responsável pela 
tragédia. Ela não pode, de for-
ma alguma, ser vista como ví-
tima. Mas, a partir daí, a gente 

precisa entender também que 
o retorno da empresa para 
nós, marianenses, representa 
aquecer a nossa economia, 
que os cofres públicos vão 
poder manter os serviços es-
senciais e que, hoje, a minera-
ção ainda é muito importante 
para o município”, disse.

Créditos: Kíria Ribeiro
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¨volante

Volkswagen prepara 
nova Picape Média
Novidade. Modelo chega ao mercado em 2018 para beliscar 
filão da Fiat Toro, da futura X6P e da Renault Duster Oroch

POR AUTO ESPORTE

A Volkswagen não pode 
ficar parada. Por isso, a fabri-
cante já esboçou um plano de 
reação: anunciou que até 2018 
produzirá no Brasil quatro no-
vos modelos, incluindo a nova 
geração do Gol, a nova geração 
do Voyage, um inédito SUV 
compacto e uma nova picape 
média. A picape, na verdade, 
será o último produto dessa 
lista a chegar no mercado, com 
previsão de estrear nas lojas até 
o segundo semestre de 2018. 

A nova picape da Volkswa-
gen usará uma plataforma deri-
vada da MQB, talvez uma ver-
são maior da MQB A0 que dará 
origem aos novos Gol, Voyage 

e ao futuro crossover compac-
to da marca. De acordo com 
uma fonte ligada ao fabricante, 
seu porte ficará próximo en-
tre Fiat Toro e Renault Duster 
Oroch, algo entre 4,91 metros 
da primeira e 4,69 metros da 
segunda. Essas medidas garati-
ram ao novo modelo uma cabi-
ne dupla espaçosa, com quatro 
portas convencionais e espaço 
real para cinco ocupantes.

Será um porte semelhante 
ao da futura picape média-pe-
quena da Fiat, chamada por ora 
pelo nome código X6P, ante-
cipado com exclusividade por 
Autoesporte. O novo subseg-
mento terá as futuras picapes 
da Chevrolet e da Ford, ainda 

em fase de cogitação. Uma 
nova Montanaderivada da base 
GSV do Onix atual foi descar-
tada, uma nova família de com-
pactos nacional que está distan-
te, será coisa para 2018.  

Essa nova picape não tira-
rá a Saveiro de linha, mesmo 
porquê o utilitário compacto 
passou por uma reestilização 
há pouco tempo, justamente 
para ter uma vida própria após 
o lançamento da irmão maior. 
É a mesma estratégia da Fiat - 
o mercado de picapinhas para 
trabalho não será substituído 
pelo subnicho das médias-pe-
quenas, mais voltadas para o la-
zer e encaradas até como alter-
nativas aos carros de passeio.

No casarão serão instalados 
a Casa de Cultura e a
sede da Corporação 
Musical de Furquim.
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¨atualidades
R$500 mil serão destinados para 
restauro de casarões  em Furquim
Restauração. A obra do século XVIII foi adquirida pela Prefeitura de Mariana em 2014.

DE MARIANA

Cerca de R$ 500 mil se-
rão investidos na restauração 
integral de dois casarões ge-
minados no distrito de Fur-
quim. As obras estão previs-
tas para início em meados de 
2017. Os imóveis do século 
XVIII pertencem ao mu-
nicípio de Mariana e foram 
adquiridos pela Prefeitura 
em 2014. Após aprovação 
da verba para restauro pelo 
Conselho Municipal do Pa-
trimônio no início deste ano, 
teve início o projeto de res-
tauro elaborado pela própria 
equipe de arquitetos da pre-
feitura.

De acordo com o coorde-
nador de Patrimônio da Se-
cretaria de Cultura, Turismo 
e Desportos de Mariana, Lé-
lio Pedrosa Mendes, o distri-
to de Furquim é um dos mais 
importantes de Mariana, com 
minas de ouro e muito rico 
historicamente. “Esta obra, 
provavelmente, terá início no 
primeiro semestre de 2017. 
Como é um casarão autentico 
com pouquíssimas interferên-
cias, tudo que será restaurado 
como assoalho, janelas, por-
tas, forros e que mais puder 
ser aproveitado serão restau-

rados e inseridos na obra”.
O coordenador ainda res-

saltou que o Tombamento e 
o Registro de Bens Culturais 
são importantes para a histó-
ria e cultura da cidade, e res-
saltou que, de acordo com o 
decreto, no casarão serão uti-
lizados como sede da Casa de 
Cultura do distrito e também 
da Corporação Musical de 
Furquim.

Créditos: Divulgação
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Final de ano novamente, 
tempo de aquecer nossos 
corações e de agradecer por 
todas as bênçãos recebidas. 
Mais um ano de muito 
trabalho e luta. Mas, toda 
possibilidade de felicidade 
está em nossas mãos, basta 
ter coragem e determinação 
para transformar os 
momentos difíceis em 
grandes desafios buscando 
na solidariedade um passo 
para dias melhores. A vocês, 
que nos acompanharam 
durante todo esse ano, um 

Feliz Natal e um Ano Novo 
cheio de Realizações. São os 
votos da equipe da Funerária 
São José.
Ganhadores do sorteio da 
Promoção de Natal 2016 do 
Plano de Assistência Familiar 
da Funerária São José.
Cheque de R$ 200,00
Celia de Fatima Francisca – 
Monsenhor Horta
Neuza Efigenia da Costa 
Teixeira – Mariana
Maria Aparecida Estevan – 
Monsenhor Horta

Maria Aparecida da Silva - 
Monsenhor Horta
Maria Guadalupe da Paixão 
– Monsenhor Horta
Cheque de R$ 300,00
Efigenia Chaves Siqueira – 
Monsenhor Horta
Ana Maria Januária – 
Monsenhor Horta
Cheque de R$ 500,00
José de Deus Prado – 
Monsenhor Horta
Cheque de R$ 1.000,00
Orlando da Silva Gonçalves 
– Vila Samarco

Funerária São José
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O atual prefeito Du, o Deputado Thiago Cota e o ex-prefeito 
Celso Cota. 

Deputado Thiago Cota é nomeado 
secretário de Estado da Agricultura
Política. Thiago assumiu em 2015 seu primeiro mandato como deputado estadual.

DA REDAÇÃO

A convite do governador 
Fernando Pimentel (PT), o de-
putado estadual Thiago Cota 
(PMDB) deverá deixar a As-
sembleia Legislativa para assu-
mir a Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento de Minas Gerais. A 
sua nomeação foi publicada no 
Diário Oficial no sábado (17). 
Advogado marianense, Thiago 
assumiu em 2015 seu primeiro 
mandato como deputado esta-
dual.

Nas redes sociais, o deputa-
do manifestou “alegria e satisfa-
ção pela sua nomeação para o 
honroso cargo”. “Deixo aqui, 
desde já, o meu compromisso 
de trabalhar diuturnamente pelo 
desenvolvimento e fortaleci-
mento do agronegócio mineiro 
que é uma das principais ban-
deiras do nosso Estado. Vamos 

juntos trabalhar por uma agri-
cultura e um Estado mais forte, 
sustentável e eficaz”, manifes-
tou Thiago.

Thiago é marianense, pós-
graduado em Gestão de Negó-
cios, tendo atuado como diretor 
técnico da Fundação Rural Mi-
neira (Ruralminas) entre 2010 e 
2014, além de assessor da Supe-
rintendência da Associação Mi-
neira de Municípios em 2005.

Prefeito e secretário
não se entendem

Prova de que na política 
um antigo aliado pode virar o 
principal adversário de hoje é a 
relação do recém-nomeado se-
cretário de Estado da Agricultu-
ra, Thiago Cota (PMDB), com 
o prefeito reeleito de Mariana, 
Duarte Junior “Du” (PPS).  A 
relação dos antigos aliados se 
estremeceu a partir de meados 

de 2015, quando Du (então vi-
ce-prefeito) assumiu o cargo 
de prefeito após a cassação do 
mandado de Celso Cota (sem 
partido).

 Apesar de Du ter sido co-
ordenador da campanha de 
Thiago para Assembleia Le-
gislativa em 2010, nas eleições 
municipais deste ano, o agora 
deputado esteve contra a ree-
leição do atual prefeito. Ao ser 
perguntado sobre a nomeação 
de Thiago para Secretaria de Es-
tado, em entrevista a Rádio Real 
FM, nesta quarta-feira (21), o 
prefeito foi direto ao dizer que 
“piorar não piora”. “É acreditar 
que ele tenha consciência de que 
é representante do povo que o 
elegeu. O município estará de 
portas abertas, torcemos para 
que haja mais apoio ao nosso 
município, o que até agora não 
houve”, disse o prefeito.

Créditos: Divulgação
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Polícia Militar apreende pássaros 
silvestres em Antônio Pereira

Operação. Além dos pássaros apreendidos, foram recolhidos 
R$ 2.400,00; espingarda de pressão, rádio comunicador e duas 
placas de veículos.

DA REDAÇÃO

Na manhã de quarta-feira 
(21), os policiais do 52º Bata-
lhão da Polícia Militar, o “Sen-
tinela da Região dos Inconfi-
dentes”, deflagrou operação 
cumprindo mandados de busca 
e apreensão, em Antônio Perei-
ra, distrito de Ouro Preto. 

Durante a operação, cinco 

menores foram apreendidos, 
além de R$ 2.400,00; uma es-
pingarda de pressão, um rádio 
comunicador, duas placas de 
veículos e 17 pássaros da fauna 
silvestre, sendo que um deles 
pertence a uma espécie em ris-
co de extinção.

Os autores e os materiais 
apreendidos foram encaminha-

dos para a Delegacia de Polí-
cia Civil em Ouro Preto, após 
a operação que contou com 
efetivo de 35 (trinta e cinco) 
policiais militares e 11 (onze) 
viaturas do 52º BPM e o apoio 
do 3º Grupamento da Polícia 
de Meio Ambiente.

Os autores e os materiais apreendidos foram encaminhados para a Delegacia de Polícia 
Civil em Ouro Preto.

Créditos: Polícia Militar
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Prefeito define novo líder e 
articula eleição na Câmara
Definição. Du afirmou em entrevista que convidou o novo vereador eleito, Ronaldo Bento para assumir o posto. 

DA REDAÇÃO

As vésperas da cerimônia 
de posse, o clima está tenso 
com a disputa pela Presidên-
cia da Câmara de Mariana. 
Dos 15 vereadores eleitos, 
onze compõem a base de 
apoio ao prefeito reeleito Du-
arte Junior “Du” (PPS). Eles 
assumem no dia 1º de janeiro 
e, em seguida, elegem a nova 
Mesa Diretora para o biênio 
2017-2018.

Porém, ter o apoio da 
maioria não significa que a 
eleição para Mesa Direto-
ra estará garantida. O maior 
desafio do prefeito é manter 
o grupo unido em torno de 
uma chapa de consenso. Por 
enquanto, seriam cinco gover-
nistas pré-candidatos, mas ne-
nhum colocado. Com tantos 
aliados querendo a cadeira de 
presidente, ficou difícil para 
o Executivo deixar a eleição 
correr solta.

 Em entrevista a rádio 
Real FM, nesta quarta-feira 
(21), o prefeito Du disse que 
fará uma reunião com a ban-
cada de onze vereadores, e 
espera definir uma chapa de 
consenso do grupo. A reu-
nião deverá acontecer, segun-
do ele, entre os dias 27 e 28 
de dezembro, as vésperas da 
inscrição da chapa.

“Esse é uma escolha in-
terna do legislativo, mas de-
fendo haja uma sinergia no 
grupo. Não podemos admitir 
que a Presidência fique com 
a oposição. Se isso, eventual-
mente, ocorrer vai demostrar 
que estou começando mal. 
Acho que isso, particular-

mente, não deverá acontecer 
e vamos reunir com a base. A 
única coisa que peço é coesão 
e que não haja dispersão do 
grupo”, disse Du.

 
LIDERANÇA 

O prefeito reeleito tam-
bém disse, na entrevista à 
rádio, ter escolhido o seu lí-
der na Câmara: o convidado 
a assumir o posto a partir de 
janeiro de 2017 é o vereador 
novato Ronaldo Bento (PSB). 
Eleito com 1.304 votos, Ro-
naldo é advogado, tem 39 
anos e foi presidente do Sin-
dicato Metabase de Mariana.

O prefeito aposta na força 
de Ronaldo Bento como uma 
nova liderança política na ci-
dade. “Eu tenho conversado 
com Ronaldo Bento e acre-

dito que ele chega na Câma-
ra com gás, e acredito que ele 
tem grande chance de ser o 
nosso líder. Ele conhecer as 
nossas propostas, caminhou 
ao nosso lado na campanha, e 
sabe dos desafios que teremos 
pela frente”, revela o prefeito.

Por telefone, Ronaldo 
Bento confirmou o convi-
te do prefeito para assumir a 
função de líder de governo na 
Câmara, e que se sentiu hon-
rado, mas “vou analisar a pro-
posta decidindo pelo que for 
melhor para população”.
 
SECRETARIADO

Sobre a nova equipe de 
governo, o prefeito adiantou 
que Newton Silame assumi-
rá a função de secretário de 
Obras e Planejamento Urba-

no. Ele não adiantou outros 
nomes, porém sinalizou que 
haverá pouca mudança na sua 
gestão 2017-2020. “Deve mu-
dar três ou quatro nomes, mas 
a nossa equipe deve continua 
a mesma. Porém, quem ficar, 
prepare-se que a cobrança 
será maior”, disse Duarte.

Outra preocupação do 
prefeito é com a queda no or-

çamento do município. Para 
2017, segundo ele, a previsão 
é que a arrecadação fique em 
torno de R$ 260 milhões. O 
valor é menor que os R$ 330 
milhões arrecadados em 2014.

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal
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A ordenação episcopal do padre Geovane será no dia 25 de 
março de 2017, na basílica São José, em Barbacena.

Papa nomeia padre 
Geovane bispo auxiliar 
da Arquidiocese de BH
Nomeação. Presbítero da Arquidiocese de Mariana, padre 
Geovane é pároco da paróquia Nossa Senhora da Piedade, 
em Barbacena (MG).

DE MARIANA

O papa Francisco nomeou, 
na quarta-feira (21) o padre Geo-

vane Luís da Silva, 45 anos, bispo 
auxiliar da Arquidiocese de Belo 
Horizonte. Presbítero da Arqui-

Colocar os CRÉDITOS neste espaço 

diocese de Mariana, padre Geo-
vane é pároco da paróquia Nossa 
Senhora da Piedade, em Barbace-
na (MG), além de professor no 
Seminário São José, em Mariana 
(MG), membro do Colégio dos 
Consultores e promotor de jus-
tiça no processo de beatificação 
do Servo de Deus dom Luciano 
Mendes de Almeida.

A ordenação episcopal do 
padre Geovane será no dia 25 de 
março de 2017, na basílica São 
José, em Barbacena. Ele escolheu 
como lema para o seu episcopa-

do “Sit amoris officium” (Seja 
serviço de amor). A frase é tirada 
do comentário de Santo Agosti-
nho ao capítulo 21 do Evangelho 
de São João e citada por São João 
Paulo II na Exortação Apostólica 
pós Sinodal “Pastores dabo vo-
bis”.

“Fui apanhado de surpresa. 
Respondi sim confiando na mise-
ricórdia e na bondade de Deus”, 
disse padre Geovane, que pediu 
as orações de todos para que seja 
fiel ao novo ministério que a Igre-
ja lhe confia.

Padre Geovane foi vigário 
paroquial, na paróquia de Santa 
Efigênia, em Ouro Preto; pároco, 
vigário paroquial e administrador 
paroquial da paróquia do Sagrado 
Coração de Jesus, em Mariana. 
Desde 2011 é pároco da paróquia 
Nossa Senhora da Piedade, em 
Barbacena, Região Pastoral Ma-
riana Sul.

Exerceu, ainda, as funções de 
Vigário Episcopal para a Região 
Mariana Sul (2013-2016); assessor 
da pastoral litúrgica nesta mesma 
Região; Diretor do Museu Arqui-
diocesano de Arte Sacra de Ma-
riana (1999-2003). Desde 1999 é 
membro do Conselho da Funda-
ção Cultural da Arquidiocese de 
Mariana.

Padre Geovane torna-se o 
52º bispo que estudou no Semi-
nário de Mariana. Antes dele, em 
2012, dom José Eudes Campos 
do Nascimento foi nomeado bis-
po da diocese de Leopoldina.
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Prefeito, vice e vereadores diplomados.

Prefeitos e vereadores são 
diplomados em Mariana
Cerimônia. Os diplomas foram entregues pela juíza da 171ª zona eleitoral, Marcela Decat de Moura.

DA REDAÇÃO

Na noite de segunda-feira 
(19), os 15 vereadores, o prefei-
to e o vice eleitos em 2016 em 
Mariana foram diplomados em 
cerimônia realizada no salão do 
Colégio Providência. Os diplo-
mas foram entregues pela juíza 
da 171ª zona eleitoral, Marcela 
Decat de Moura. Também re-
ceberam diplomas o prefeito, o 
vice e os nove vereadores elei-
tos no município de Diogo de 
Vasconcelos.

A cerimônia teve início 
com o discurso da magistrada 
destacando que a justiça não 
mediu esforços para entregar 
uma eleição segura e transpa-
rente. Ela evidencia que dentre 
as 154 urnas da zona eleitoral 
apenas quatro precisaram ser 
substituídas nessa que foi a pri-
meira eleição realizada após a 
reforma política. 

Em suas considerações, a 
juíza eleitoral falou do alívio 
e da satisfação em concluir o 
processo das Eleições 2016 e 
destacou a rapidez e a segu-
rança das apurações. “Desejo 
sucesso, já que o sucesso dos 
diplomados será o sucesso de 
toda a população de Mariana 
e de Diogo de Vasconcelos”, 
concluiu a magistrada. 

Durante pronunciamento, 
o prefeito reeleito, Duarte Jú-
nior, fez um agradecimento à 
confiança conquistada e a par-
ceria com a população maria-
nense. Duarte também desta-
cou as prioridades e os desafios 
no seu governo a partir de ja-
neiro e disse ainda que fará um 
trabalho coletivo, com transpa-
rência e voltado aos anseios da 

população. 
A diplomação teve início 

com os eleitos em Mariana e 
ocorreu em ordem alfabética. 
Foram diplomados: Adimar 
José Cota (PSC), Antônio Mar-
cos Ramos de Freitas (PHS), 
Bruno Mól Crivellari (PMDB), 
Cristiano Vilas Boas (PT), 
Daniely Cristina Souza Alves 
(PR), Deyvson Nazareth Ribei-
ro (SD), Edson Agostinho de 
Castro Carneiro (PPS), Fernan-
do Sampaio de Castro (PRB), 
Geraldo Sales de Souza (PDT), 
Gerson Teixeira da Cunha 
(PSC), Juliano Vasconcelos 
Gonçalves (PPS), João Bosco 
Cerceau Ibrahim (PP), José Jar-
bas Ramos Filho (PTB), Mar-
celo Monteiro Macedo (PSDB) 
e Ronaldo Alves Bento (PSB). 
Todos fizeram o juramento de 
cumprir a Constituição Federal 
e demais leis, agir com hones-
tidade e promover o bem geral 
do povo da cidade.

Entre os destaques da ce-
rimônia, foi evidenciada a ca-
rência de mais representantes 
femininas no Legislativo. Em-
bora a legislação brasileira esta-
beleça que no mínimo 30% dos 
candidatos devam ser mulhe-
res, as duas cidades elegeram 
uma única mulher como parla-
mentar para a próxima legisla-
tura (2017-2020).   

A mesa que conduziu os 
trabalhos da cerimônia foi com-
posta pela juíza eleitoral Marce-
la Decat; pelo promotor Gui-
lherme Meneghin; pelo chefe 
do Cartório Eleitoral Emerson 
Matos; pelo presidente da OAB 
em Mariana Marcílio Queiroz; 
e pelo Tenente Daniel da Po-

CRÉDITO: TIAGO SOUZA/JORNAL PONTOFINAL

lícia Militar. Os suplentes que 
queiram ser diplomados devem 
protocolar um requerimento 
no Cartório Eleitoral.]

Prefeito eleito de Diogo 
desabafa em discurso

Na mesma cerimônia, o 

prefeito, o vice-prefeito e os 
nove vereadores de Diogo de 
Vasconcelos também foram 
diplomados. Durante a diplo-
mação, o prefeito eleito, Do-
mingos de João Nobre (DEM), 
desabafou sobre a última elei-
ção, em que segundo ele, “as 

urnas eleitorais foram frauda-
das”. “Gostaria de agradecer, 
inclusive, à 171ª Zona Eleitoral 
pela implantação do sistema 
biométrico em Diogo, que au-
xiliou para que o acontecido em 
2012 não voltasse a ocorrer”.
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Júlio Pimenta é 
diplomado prefeito 
de Ouro Preto

Diplomação. 
O diploma foi
entregue pelas 
mãos de sua mãe, 
Ana Josefina de 
Abreu Pimenta 
Machado de Araújo, 
em clima de muita 
emoção.

DE OURO PRETO

Eleito prefeito de Ouro 
Preto com 20.770 votos, Júlio 
Pimenta foi diplomado pela 
Justiça Eleitoral, Dra. Elaine 
Campos de Freitas em cerimô-
nia realizada nesta quarta-feira 
(14) no Cine-Teatro Vila Rica. 
O diploma foi entregue pelas 
mãos de sua mãe, Ana Josefi-
na de Abreu Pimenta Machado 
de Araújo, em clima de muita 
emoção.

A cerimônia foi presidida 
pela juíza da 200ª  Zona Elei-
toral, Dra. Elaine Campos de 
Freitas e contou com a partici-
pação do Promotor de Justiça, 
Dr. Flávio Jordão Hamacher, o 
chefe do cartório da 200ª  Zona 
Eleitoral,  Marcelo Rolin de 
Queiroz, o atual presidente da 
Câmara de Ouro Preto e vere-
ador reeleito, Thiago Mapa, o 
representante do Comandante 
do 52º Batalhão da Polícia Mi-
litar, o Capitão Alexandro de 
Oliveira, o presidente da OAB- 
Sesão de Ouro Preto, Dr, Már-
cio Edmundo Duarte, prefeito 
de Mariana, Duarte Júnior e da 
população Ouro Pretana que 
lotou o Cine-Teatro Vila Rica.

Em seu discurso, Júlio Pi-
menta falou sobre a falta de 
diálogo com a atual administra-
ção e as dificuldades encontra-
das pela equipe de transição na 
obtenção de informações. 

Após o discurso de Júlio foi 
exibido um vídeo em homena-
gem ao prefeito eleito mostran-
do a sua trajetória profissional 
e pessoal por meio de narração 
de sua mãe, Ana Pimenta. 

Empresário formado em 
Engenharia Civil, Júlio Pimen-
ta já foi vereador no município 
por dois mandatos (2005-2008 
/ 2009-2012), Presidente da 
Câmara de Ouro Preto (2009-
2010) e exerceu o cargo de Se-
cretário de Obras durante dois 
anos (2005 - 2007).
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A decisão cabe recurso ao Tribunal Regional Eleitoral (TRE-MG).

Vereador Bruno Mol é cassado 
no mesmo dia da diplomação
CRIME. Justiça eleitoral condena por compra de votos com distribuição de “imãs de geladeira”.

DA REDAÇÃO

A juíza eleitoral de Maria-
na, Marcela Oliveira Decat de 
Moura, acatou a denúncia do 
Ministério Público e cassou 
o mandato do vereador Bru-
no Mól Crivelari, reeleito pelo 
PMDB com 1.333 votos. Na 
decisão, publicada na segunda-
feira (19), o mesmo dia da di-
plomação dos eleitos, a Justiça 
Eleitoral determina “anulação 
dos votos recebidos pelo can-
didato”, declara Bruno  Mol 
“inelegível por 8 anos a partir 
das eleições de 2016” e conde-
na o vereador ao pagamento de 
multa de R$ 20 mil “por prática 
de captação ilícita de sufrágio”. 
A decisão cabe recurso ao Tri-
bunal Regional Eleitoral (TRE
-MG).

De acordo com o MPE, 
“o candidato distribuiu vários 
brindes (ímãs de geladeira) 
para proporcionar vantagens 
aos eleitores e, assim, anga-
riar apoio e voto nas eleições 
2016”, o que configura crime 
eleitoral. Devidamente citado, 
Bruno Mol, alegou que “os 
bens distribuídos não podem 
ser caracterizados como brin-
des, mas mera propaganda elei-
toral; que os ímãs não repre-
sentam ganho ou proveito ao 
eleitor, tendo em vista o valor 
inexpressivo no mercado”.

Na decisão, a juíza cita 
o artigo 39, inciso 6o da Lei 
Eleitoral que diz ser “vedada 
na campanha eleitoral a con-
fecção, utilização, distribuição 
por comitê, candidato, ou com 
a sua autorização, de camisetas, 
chaveiros, bonés, canetas, brin-
des, cestas básicas ou quaisquer 

outros bens ou materiais que 
possam proporcionar vanta-
gem ao eleitor”.

“Não há como negar a pre-
sença de primeiro requisito exi-
gido para configuração do ilí-

cito, qual seja, a conduta típica 
de doar ou oferecer vantagem 
pessoal ou bem a eleitor. Isso 
porque um ímã de geladeira 
assume contornos muito bem 

definidos de brinde, sendo um 
bem material doado aos elei-
tores. O fato de os ímãs terem 
valores irrisórios no mercado 
(cerca de R$ 0,08 - oito centa-

Créditos: Tiago Souza
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Tenha mais cautela nesta semana e 
evite agir por impulso. Procure ser 
mais realista ao traçar suas metas. 
Boas energias na vida profi ssional, mas 
guarde segredo sobre seus planos. 
Relacionamento tranquilo em família. 

Preste atenção em seu sexto sentido, 
que está afi ado. O trabalho em equipe 
ou parceria será a melhor aposta para 
conseguir o que deseja. Se pensa em 
melhorar o currículo ou investir em um 
curso, pode ir em frente. 

Seu lado ambicioso para conquistar 
seu lugar ao sol fi ca mais evidente. Se 
trabalha com a família, vai precisar de 
jogo de cintura para manter a paz nessa 
relação. Sua simpatia pode facilitar o 
contato com colegas ou clientes. 

Se está em busca de emprego, alguém 
de casa pode ajudá-la a se dar bem. 
Ótimos momentos na companhia das 
pessoas que são importantes em sua 
vida. Se tem planos para viajar, ainda 
mais acompanhada, vai contar com o 
incentivo das estrelas.

Terá boas oportunidades para faturar, 
mas será preciso muito suor e dedicação. 
Vai sobrar disposição e energia para 
colocar o serviço em dia. Se anda 
pensando em fazer mudanças em casa, 
o astral não poderia ser melhor.

Raciocínio rápido e facilidade ao se 
expressar são qualidades que você terá 
de sobra. Atenção com mal-entendidos 
ou críticas na hora de distribuir as tarefas 
em casa. As estrelas indicam que pode 
descobrir como aumentar a sua renda. 

Uma informação errada pode atrapalhar 
no trabalho. Aproveite o excesso de 
energia para praticar esportes e cuidar 
do seu corpo. Mantenha o orçamento 
em dia e seja cautelosa com os gastos, 
inclusive na hora de comprar presentes.

Você pode acalentar projetos ambiciosos. 
Trabalho ligado à comunicação ganha 
destaque. O seu sexto sentido traz avisos 
importantes, inclusive na hora de lidar com 
dinheiro. Para que o clima de entrosamento 
dê o tom na vida amorosa, seu desafi o será 
controlar a possessividade.

Vai sobrar energia e disposição para 
se envolver em qualquer assunto 
que despertar seu interesse. Se quer 
encontrar serenidade e sossego, 
aproxime-se dos familiares e aproveite 
para curtir o seu cantinho. A situação 
fi nanceira tem tudo para melhorar. 

Seja mais realista e evite criar expectativas em 
excesso. Bom momento para iniciar um curso 
ou planejar uma viagem. Você vai demonstrar 
mais otimismo, inclusive no trabalho. Dedique 
um cuidado extra ao se produzir. 

Aproveite as boas energias dos astros 
e concentre-se na carreira. Pode surgir 
a chance de batalhar por um cargo 
melhor ou de tentar uma promoção. 
Cheia de planos, você não vai deixar 
nenhum imprevisto fi car no seu 
caminho. 

Será mais fácil alcançar um sonho se 
agir em parceria. Planos para uma 
viagem tem tudo para correr às mil 
maravilhas, seja a lazer ou a trabalho. 
Talvez as diferenças falem mais alto e 
uma amizade acabe se rompendo. 

Não há exibição.

Tiago e Yumi se beijam. Loretta pede 
ajuda a Ana para vender suas joias. 
Todos incentivam Mario a perdoar Loretta, 
e Vittorio conversa com o fi lho. Loretta 
promete a Milena que tentará ser uma 
mãe melhor. Ralf conforta Milena. Lenita 
conta a Vittorio que encontrou uma pista 
sobre sua fi lha. Alice e Mario se encontram 
e dão apoio um ao outro. João Amaro e 
Cesar fabricam um álibi para livrar o vilão 
das investigações sobre a explosão nas 
traineiras. Alice confessa a Patrick que 
desconfi a da empresa que investiu na 
Arraial Pescados. Sirlene se assusta ao 
descobrir que Mocinha é parente de Cesar. 

Alice informa a Sócrates que transferirá 
a conta da Arraial Pescados para a 
administração de Felipe. Sócrates 
prepara sua saída do país. Lenita 
encontra Eulália e consegue o 
telefone da enfermeira Laís. Loretta 
aceita se divorciar de Vittorio. Mario 
afi rma a Damasceno que conseguirá 
desmascarar Cesar e pede ajuda 
a Wagner. Mocinha fi nge gostar da 
companhia de Tanaka. Loretta desconfi a 
do envolvimento entre Carolina e Cesar. 
Mesquita comunica a Ralf que ele 
deverá ser inocentado pelo assassinato 
de Massao. Gaetano aconselha Tanaka 
sobre Mocinha. Alice comenta com 
Patrick que acredita que Cesar esconde 
algo. Mario conclui que Cesar foi o 
mandante da explosão. 

Alice e Mario conversam sobre as 
atitudes de Cesar. Mocinha convence 
Tanaka a convidar Cesar e João Amaro 
para o Natal em sua casa. Vittorio 
comenta com Lenita que se preocupa 
com a relação entre Mario e Loretta. 
Carolina observa o romance entre 
Patrick e Ana. Loretta canta no karaokê 
de Lenita para chamar a atenção de 
Vittorio. Mesquita passa mal e Loretta 
o ampara. Milena, Peppino e Mario se 
surpreendem com a atitude profi ssional 
da mãe. Ralf garante a Hirô que está 
apaixonado por Milena e a aconselha 
sobre seu casamento. Vittorio conversa 
com Mario sobre Loretta. Ralf presenteia 
Milena. Mario se reaproxima de Loretta.

Loretta se emociona com a aproximação 
de Mario. Mario sugere um nome para 
sua fi lha, e todos comemoram. Mocinha, 
Cesar e João Amaro passam o Natal 
com a família de Tanaka e Alice. A 
família de Chica e Quirino comemora o 
Natal. Cesar tenta disfarçar sua paixão 
por Alice e afi rma que contribuirá com 
as investigações de Damasceno. Felipe 
presenteia Sirlene e Lucas. Mario visita 
Carolina. Tiago visita Yumi. Lenita ouve 
quando Loretta afi rma a Vittorio que 
trabalhava na maternidade em que a 
empresária deu à luz sua fi lha.

Cesar disfarça as ameaças contra 
Sirlene para Alice. Mario revela a Loretta 
que desconfi a do caráter de Cesar. 
Loretta aconselha Mario a se casar com 
Carolina. Alice tenta identifi car as reais 
intenções de Cesar. Geppina e Gaetano 
conversam com Alice sobre o interesse 
de Tanaka em Mocinha. Dora e Tiago 
trocam juras de amizade eterna. Vanda 
admira a atitude de Dora e a incentiva 
a costurar seus vestidos. Júlia sente 
saudade de Wagner.

Peppino vai à casa de Nanda. Felipe beija 
Sirlene, e Cesar vê. Mario encontra Alice. 
Loretta comenta com Mario que Carolina 
parece gostar de Cesar. Alice fl agra Cesar 
repreendendo o namoro entre Sirlene e 
Felipe. Nuno aconselha Tiago a se declarar 
para Yumi. Tanaka questiona Alice sobre 
suas desconfi anças com Cesar. Sirlene 
comemora com Felipe uma nova fase de 
sua vida. Tiago e Yumi declaram sua paixão 
um pelo outro. Mocinha e Cesar juram 
vingança contra Tanaka.

Léo, Néia e Lázaro comemoram ao saber 
que o CD de Gui estava no computador 
roubado. Gordo avisa a Diana que as 
imagens da câmera não são sufi cientes 
para identifi car o ladrão. Chiara rejeita Júlia. 
Tainá comenta com Gui que Lázaro e Léo 
estiveram na gravadora no dia do roubo. 
Nicolau avisa a Marisa que não conseguiu 
reverter sua demissão. Marisa está decidida 
a ter um fi lho de Nicolau. Tainá desconfi a de 
que alguém da gravadora ajudou no roubo. 
Laila tenta tirar vantagem do roubo para 
fazer com que Gordo invista em seu DVD. 
Diana induz Chiara a sentir raiva de Gui e 
Júlia. Yasmin alerta Léo que a ideia de pedir 
a mão de Diana em casamento durante o 
show pode dar errado. 

Léo e Gui discutem. Néia expulsa Gui e 
Gordo de sua casa. Yasmin reconhece o 
casaco de Léo na foto da pessoa que roubou 
a gravadora. Yasmin pergunta se foi a mãe 
quem roubou a gravadora. JF demonstra 
preocupação quando os amigos postam o 
clipe da banda. Gui tenta convencer JF a 
não desistir da banda. Lázaro fi ca magoado 
com as suspeitas de Diana. Lorena cobra o 
dinheiro a Alex. Haroldo e Gilda dispensam 
Marisa do aviso prévio. Gui avisa a Júlia 
que vai a Petrópolis com Gordo tentar 
recuperar as gravações no computador de 
Tainá. Marisa se faz de vítima para Nicolau. 
Lázaro diz a Diana que Néia pode ter sido 
a responsável pelo roubo da gravadora. 
Vanessa vê um cartaz no aeroporto com a 
foto de Júlia, que é procurada por tráfi co. 
Nelson enfarta e Júlia o socorre. 

Bárbara exige que Toninho dê um jeito 
de afastar Ricardo de Joana. Martinha 
aconselha Juliana a prestar mais atenção 
em Jabá. Toninho se nega a falar o 
que sabe sobre Joana para Bárbara. 
Jack gosta do confronto entre Rômulo 
e Randon. Toninho ameaça Bárbara, 
que o instala no hostel. A pedido de 
Rômulo, Jack convida Nanda e Jéssica 
para assistir à luta do rapaz. Jorjão se 
preocupa com Rômulo. Irene reclama 
de Cleo e de Joana. Toninho confronta 
Joana. Jéssica tenta convencer Nanda a 
apoiar Rômulo. Joana fl agra Toninho se 
aproximando de Manuela.

Manuela afi rma a Joana que quer 
conhecer Toninho. Lopes visita Rômulo 
antes da luta. Tita reclama com Ricardo 
sobre o comportamento em relação 
a Joana e Toninho. Jack se irrita com 
a desconfi ança de Rômulo e Belloto. 
Jéssica e Nanda chegam para a luta 
de Rômulo. Jorjão, Irene, Giovane, 
Gabriel, Krica e Cleyton assistem à luta 
de Rômulo pela televisão. Nanda não 
gosta de ver Jack próximo a Lopes. 
Jorjão se emociona com a performance 
de Rômulo. Toninho se insinua para 
Bárbara. Ricardo questiona se Joana 
tem medo de Toninho.

Joana despista Ricardo e afi rma que não 
tem medo de Toninho. Gabriel vê Bárbara 
com Toninho e desconfi a da namorada. 
Rômulo desmaia durante a luta e Nanda 
se desespera. Jorjão lamenta a derrota 
de Rômulo. Irene confi rma a Gabriel 
o álibi de Bárbara. Nanda ouve Lopes 
ironizando Rômulo e acredita que o 
lutador perdeu intencionalmente. Jéssica 
faz uma revelação para Belloto, que se 
declara para ela. Ricardo acusa Caio de 
ter se aproximado de Tânia apenas para 
afrontá-lo. Joana confronta Toninho.

Joana garante a Toninho que descobrirá 
seu plano para lhe atingir. Arthur e Dodô 
malham juntos para impressionar Belinha. 
Krica se irrita com o assédio de Toninho. 
Cleyton exige que Toninho deixe o hostel. 
Martinha se irrita com os colegas e todos 
estranham seu comportamento. Giovane 
tenta descobrir os planos de Toninho 
contra Joana. Ricardo pede que Tânia 
assuma sua paixão por ele. Júnior sugere 
que Martinha esteja com ciúmes de Lucas 
e Jabá. Giovane questiona Joana sobre os 
segredos que Toninho esconde.

Joana confessa a Giovane que esconde 
uma história séria, que não tem coragem 
de contar. Toninho convida Bárbara 
para jantar. Tânia afi rma a Ricardo 
que escolheu fi car com Caio. Juliana e 
Luiza exigem que Jabá e Lucas sejam 
mais carinhosos com Martinha. Toninho 
coloca uma foto de Joana e Gabriel 
juntos na agenda da irmã. Giovane 
tira satisfações com Gabriel sobre a 
foto com Joana. Gabriel acredita que 
Joana ainda nutre sentimentos por ele. 
Toninho faz uma confi ssão à Joana 
e propõe à irmã que os dois se unam 
contra Bárbara.

Magnólia disfarça que notou Pedro a 
seguindo. Antônio conta para Tiago que ele 
beijou Letícia em Ilhabela. Miro aconselha 
Tião a ser gentil com Helô para reconquistar 
Letícia. Jéssica conta para Bruno que Zuza 
quer que ela vá com ele para o Canadá. 
Ana Luiza pede para Elio instalar um GPS 
no carro de Magnólia. Hércules pede para 
Mileide redigir seus discursos. Ciro volta para 
casa de Silvia e Augusto conta para Vitória. 
Pedro e Ana Luiza veem Ciro tentando abrir o 
cofre na casa de Sílvia. Fininho é descoberto 
pela Polícia e Pedro o reconhece. Tiago beija 
Letícia e pede para reatar o noivado. 

Letícia não aceita o pedido de Tiago. Ciro 
exige que Magnólia lhe dê a senha do cofre 
da casa de Sílvia. Leila sugere que Cidália 
consulte um médico. Ruty Raquel manda 
Mileide procurar Sansão. Fininho escapa 
de um assassino de aluguel e pede ajuda 
a Gustavo. Gustavo encontra Robinson 
desmaiado no depósito. O delegado encontra 
o corpo do assassino de aluguel. Elio instala 
um rastreador no carro de Magnólia. Helô 
comenta com Pedro que Tião é obcecado 
por Magnólia. Tiago tenta reconquistar Letícia. 
Bruno fl agra Jéssica dando dinheiro para 
Fininho. Pedro e Helô invadem a sala de Tião 
e encontram Magnólia discutindo com ele.

Não haverá exibição.

Não haverá exibição.
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Júlia consegue fugir do banco. Néia fi ca 
furiosa quando Diana insinua que ela 
pode ter sido a responsável pelo roubo 
na gravadora. Alex, Romildo e William 
planejam roubar a churrascaria. JF e os 
amigos da banda fi cam surpresos ao ver 
o sucesso do clipe. Edith avisa a Júlia 
que Vanessa descobriu a verdade sobre 
ela. Néia dá um álibi falso para a polícia, 
dizendo que estava com Léo em casa 
na noite do roubo. Júlia pede a Vanessa 
que não revele a ninguém o seu segredo. 
Gui conta a Nicolau que o técnico não 
conseguiu recuperar os arquivos. JF decide 
permanecer na banda. O médico avisa que 
Nelson está fora de perigo. Lázaro pede a 
Ramon para confi rmar o álibi que ele deu 
à polícia. 

Marisa reconhece Romildo e aproveita para 
impressionar Nicolau. Romildo e William 
conseguem levar o dinheiro da churrascaria. 
Léo diz a Diana que não gostou da acusação 
contra sua mãe. Alex acalma Marisa, dando 
parte do dinheiro do assalto para a irmã. 
Gui revela a Eva que pensa em abandonar 
a carreira solo para promover a banda de 
Zac. Léo avisa a Lázaro que pedirá a mão 
de Diana durante o show. Astrid leva Chiara 
para visitar Gui. Gui se entristece por Chiara 
não querer falar com Júlia. Marisa avisa a Alex 
que a equipe de um telejornal quer entrevistá-
la para falar do assalto. Gilda e Haroldo 
pedem desculpas a Marisa e a readmitem na 
churrascaria. Vanessa incentiva Júlia a gravar 
sua história em um vídeo. 

Lorena combina com Alex uma forma 
de impedir que Vanessa entregue o 
depoimento de Júlia à polícia. Romildo 
e William forjam um assalto para tentar 
roubar o pendrive de Vanessa . Lázaro 
conta a Néia sobre a intenção de Léo de 
pedir a mão de Diana em casamento no 
show. Gui não gosta de saber que Júlia 
gravou o depoimento. Vanessa conta a 
Júlia e Gui que sofreu uma tentativa de 
assalto, mas conseguiu entregar o pendrive 
na delegacia. Luana comenta com Marisa 
que pensa em não aceitar a proposta de 
emprego por causa de JF. Roberto diz a 
Nicolau que ele, em breve, precisará fazer 
novos exames. Diana fi ca abalada ao 
constatar o desprezo de Gui. Néia percebe 
que acabou tomando o suco de maracujá 
com o laxante que havia colocado para Léo. 

Diana aceita o pedido de casamento de 
Léo, deixando Néia e Lázaro furiosos. Gui 
não gosta de saber que Léo será padrasto 
de Chiara e Júlia fi ca com ciúmes. Daniel 
avisa a Júlia que no inquérito do caso dela 
não há registro do vídeo que Vanessa 
entregou à polícia. William se oferece para 
levar a mercadoria para os Estados Unidos. 
Nicolau pergunta a Marisa se ela está 
com ciúme de Luana. Gilda se preocupa 
com Nicolau que decide seguir na banda. 
Vanessa critica a decisão de Diana de se 
casar com Léo. Lázaro avisa a Ramon que 
o casamento de Diana não irá acontecer. 
Zac recomenda Tom para dar aulas de 
História a Yasmin. Bianca consola Eva, que 
sofre por estar perdendo o marido. 

Magnólia e Tião trocam ofensas com Helô e 
Pedro. Fininho rouba o celular de Gledson. 
Tião é avisado de quando o novo atentado 
contra Fausto irá acontecer. Luciane prende 
Hércules no quarto. Letícia chama Pedro 
de pai. Jéssica avisa a Bruno que desistiu 
de ir para o Canadá. Fininho manda, do 
celular de Gledson, uma mensagem para 
Jáder. Helô chega ao escritório a tempo 
de impedir que Fininho cumpra sua ordem 
contra Fausto. Elio convoca o delegado e 
Magnólia fi ca furiosa. Pedro entrega ao 
delegado a seringa que seria usada contra 
Fausto. Zuza fi ca nervosa ao saber que 
Bruno não irá mais para o Canadá. Pedro 
invade o quarto de Magnólia.

Pedro discute com Magnólia. Ana Luiza, 
Pedro e o delegado veem as imagens da 
câmera do escritório. Helô fala o que viu 
antes do atentado e Pedro acredita que a 
mandante do crime seja Magnólia. Tiago 
fi ca encantado com Letícia. Ana Luiza e 
Elio fi cam juntos no quarto de Vitória. Tião 
é ameaçado por Valdir. Magnólia exige 
que Helô mude o depoimento que deu 
para o delegado. Vitória fi ca nervosa ao 
saber que Sílvia quer ter um neto. Pedro 
pede a moto de Tiago emprestada. Elio 
afi rma ao delegado que todos os crimes 
que aconteceram em São Dimas estão 
interligados. Magnólia percebe Pedro a 
seguindo e arma uma armadilha com 
Ciro.



 

 

 

A proprietária da Droga Rede São Geraldo Dalva Elisa 
confraternizando junto a seus colaboradores. E toda 
equipe deseja um Feliz Natal e Feliz 2017.
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E quem festeja 
hoje mais um 
aniversário, é 
a nossa amiga 
Alexsandra 
Ferreira. 
Felicidades!
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Tomando posse como 
Membro Efetivo da 
Comissão Fiscal da 
Sociedade Brasileira 
de Análises Clínicas - 
Sbac Nacional.

 A dona dessa beleza e desses lindos cachos é a 
Ingrid, que comemora mais um aniversário no 
próximo dia 24. Seus amigos de trabalho do Ateliê 
Labela desejam felicidades e muito sucesso. 
Parabéns lin dona!

O vereador 
eleito Deyvson 

Ribeiro com 
sua esposa 

Fabiana, Escola 
Educar, em sua 

diplomação.

O prefeito eleito Júlio Pimenta e sua esposa Rosilene 
com Iolanda e Edivaldo na diplomação do Prefeito 
Duarte e vereadores.

 Diretor do Jornal Ponto Final Rômulo Passos, recebendo o 
trófeu Paulo Munheca no último dia 16.


